

Activités 2017

REPAS DANSANT DE LA NUIT DE L'EQUIPEMENT ET DES TERRITOIRES

Le samedi 18 mars 2017, la « Nuit de l'Équipement et des Territoires » s'est déroulée au marché gare de Montauban, la formule fonctionnant depuis plusieurs années avec succès celle-ci a été reconduite à l'identique.

Cette année encore, le bal eût un très grand succès, 619 personnes étaient présentes pour se divertir au son de l'orchestre « Jean Ribul » jusqu'à 3h du matin.

Les convives se sont régalés du repas servi par le traiteur le Picotin gourmand, le même traiteur que l'an passé. La totalité des places s'est arrachée en quasiment une journée, le système de réservations pour le bal 2018 a donc du être modifié afin de favoriser l'inscription des adhérents de l'ASCET.

JOURNÉE RETRAITÉS DANS LE GERS

L'ASCET Tarn-et-Garonne a proposé à ses adhérents (et plus particulièrement à ses retraités) une journée à la découverte de la Ténarèze. 49 personnes étaient présentes au départ de ce voyage dans les environs de Condom le jeudi 28 septembre 2017.

A 9h30, nous arrivons à Fourcès où nous sommes accueillis par Emmanuelle, notre guide pour la matinée. Après un passage par la porte de la tour de l'horloge, nous découvrons la place circulaire du village, les maisons à colombages et les arcades de ce magnifique petit village. Grâce aux anecdotes et récits de notre guide, nous découvrons l'histoire de Fourcès, son château du XVème siècle et son pont au-dessus de l'Auzoue. Avant la fin de la visite, certains ont pu apercevoir la « célébrité » locale à savoir l'ex présentateur météo Michel Cardoze (et ses bacchantes).

Vers 11h, direction Larressingle où notre guide nous présente ce village classé parmi les plus beaux villages de France. Une plongée dans le Moyen-Age grâce à ce petit village fortifié du XIIème siècle et son architecture médiévale.

Après avoir remercié notre guide Emmanuelle, direction la table de l'auberge de Larressingle. Les convives y ont dégusté du floc de Gascogne en apéritif, du foie gras de canard mi-cuit, du bœuf du Gers rôti accompagné de pommes de terre sautées, du fromage de brebis et terminant au dessert par un châtaignier et sa sauce au chocolat noir.

L'après-midi, et le ventre bien rempli, quoi de mieux qu'une petite dégustation... Nous nous dirigeons donc vers le château de Cassaigne pour la visite du domaine. Nous y

découvrons, avec la propriétaire des lieux, son grand parc avec un élevage de daims, son chai et les pièces atypiques du château telle que la cuisine d'époque. A la fin de la visite, dégustation de floc et armagnac (à volonté mais avec modération) puis passage par la boutique pour ramener un petit souvenir... liquide.

Vers 17h, le groupe regagne le bus pour le trajet retour vers Montauban.

SEJOUR REGIONAL SUR L'ÎLE D'OLÉRON LES 3,4 ET 5 JUIN 2017

L'ASCET Tarn-et-Garonne a proposé à ses adhérents, et à ceux de la région, un week-end sur l'île d'Oléron.

41 personnes étaient présentes au départ de ce voyage les 3, 4 et 5 juin 2017.

A 14h, nous avons rendez-vous au port de La Cotinière où nous retrouvons Patrice, notre guide, pour la visite du port ainsi que de la criée. En raison du mauvais temps, la visite s'est faite essentiellement dans la salle de criée d'où nous avons, tout de même, une vue sur le port.

Après cette visite, direction la coopérative des vignerons d'Oléron. Nous avons pu visiter le chai ainsi que la salle de distillation, avec les commentaires amusants et dynamiques d'une viticultrice. La visite se clôtura par une dégustation de spiritueux et vins oléronnais et de savoureuses huîtres.

Pour clôturer cette journée, direction Grand-Village Plage où nous avons pris nos quartiers au centre de vacances Azuréva.

Le lendemain matin, direction Boyardville où lors d'une croisière commentée, nous avons navigué autour du célèbre Fort Boyard et pu découvrir l'île d'Aix.

Le midi, le repas fut pris au restaurant « Mer et Forêt » de Saint-Trojan-les-Bains.

L'après-midi, nous commençons par visiter le port des Salines. Petite balade commentée, sur ce site labellisé Pôle Nature, afin de comprendre le fonctionnement d'un marais salant et de découvrir des gestes ancestraux du saunier.

Ensuite, nous reprenons le bus, direction la pointe nord de l'île afin de visiter le phare de Chassiron. Nos voyageurs ont pu monter en haut de ce phare de 46 mètres pour y découvrir une magnifique vue et parcourir le musée-spectacle au pied de celui-ci.

A la fin de la visite, le groupe regagne le bus pour se diriger vers le centre Azuréva pour notre deuxième soirée sur l'île.

Pour notre dernière journée, nous retrouvons Patrice, notre guide de l'office du tourisme, pour la visite de la citadelle de Château d'Oléron. Nous y découvrons l'histoire de cette ancienne citadelle construite à partir de 1630 par les ingénieurs d'Argencourt, Clerville puis Vauban. A la fin de la visite, l'ensemble du groupe a eu quartier libre pour découvrir les cabanes d'artisanat d'art du port du Château d'Oléron.

Le midi, notre dernier repas en commun fut pris au « Restaurant du Port » de Château d'Oléron, avant le départ pour Montauban à 14h30.

SORTIE ASMA-ASCET

Le 21 mai 2017, l'ASCET s'est joint à l'ASMA pour la visite du musée du pruneau à Lafitte-sur-Lot et du jardin des nénuphars au Temple-sur-Lot dans le Lot-et-Garonne.

Cette activité, organisée principalement par l'ASMA, a réuni 14 adhérents de l'ASCET.

Les participants furent ravis de découvrir ces 2 sites et contents de partager cette journée.

FETE DE L'ÉTÉ

L'ASCET 82 a organisé sa traditionnelle fête de l'été dans le cloître de la DDT le jeudi 22 juin 2017.

Cette année, 109 personnes se sont retrouvées pour écouter des enfants d'agents, des collègues ou anciens collègues, et même la prestation d'une chorale.

L'apéritif fut donc servi sous les chants de la chorale « Les ailes du chant ». Ce fut un moment d'échange où se côtoyaient les retraités, les agents de la DDT, les enfants et les adhérents de l'ASCET.

Le repas fut servi par le traiteur : « L'envie est belle ».

L'animation se poursuit durant le repas, par des artistes proposant des morceaux de trompette et de guitare.

Un grand merci à tous nos artistes pour leurs prestations et rendez-vous en 2019 pour la prochaine fête de l'été.

FESTIVAL DU SPECTACLE EN MARTINIQUE DU 11 AU 15 OCTOBRE

Le festival du spectacle, organisé tous les deux ans, se déroulait cette année en Martinique. 15 personnes de l'ASCET 82 y ont participé.

Les arrivées à Fort-de-France se sont échelonnées du 11 octobre au 12 octobre. Plus de 320 festivaliers s'étaient donnés rendez vous. La métropole mais également la Guadeloupe et la Guyane étaient présents.

Les festivaliers étaient logés sur deux hôtels distants d'un kilomètre. Le soleil, la chaleur, les pieds dans l'eau, l'amitié, la gentillesse, tout était réunis pour un séjour de rêve.

Le 12 octobre, pendant que certains arrivés, le groupe fit la visite de Fort-de-France en empruntant la navette maritime. Le soir, tous les festivaliers étaient présents et le festival débutait.

Vendredi, première journée de visite organisée par l'ASCET 972 à Sainte-Anne et la plage des Salines. Le soir les premiers acteurs se produisaient sur la scène en plein air des Trois Ilets. Le groupe des garçons du 82 enchantait le public avec une danse classique réalisée avec beaucoup de grâce.

Samedi, c'était la cavalcade dans les rues des Trois Ilets. Trois groupes de musique et danseurs de Martinique ont accompagné les festivaliers. Après l'apéritif et le repas, le deuxième spectacle débutait. Les filles du 82 présentèrent un visuel « les frères Jacques » et un sketch « les VIP ».

Samedi soir, c'était la soirée de gala à l'Appaloosa au François. Une soirée parfaite dans un cadre très agréable, des mets des Antilles, un groupe de ténor en première partie suivi d'un groupe de musicien où tout le monde put se déhancher sans compter.

Dimanche, dernier jour du festival, le groupe au complet a visité l'ancienne préfecture de la Martinique, Saint Pierre. Cette ville a été ravagée par l'éruption du volcan en 1910. Tout le monde a déambulé pour voir l'ancien théâtre, le musée, les restes de l'ancienne prison, et surtout le cachot où le seul survivant a été retrouvé. Puis, après la visite de la ville, le groupe a été accueilli au village du Prêcheur pour le repas. Après une pause digestive, c'était le retour à l'hôtel. Les routes de la Martinique sont sinueuses et les déplacements sont assez longs.

L'ASCET 972, a fait découvrir les différents paysages de la Martinique. Après le festival deux jours supplémentaires de découverte ont été programmés.

Les premiers départs du groupe du 82 a eu lieu le mercredi, les autres sont restés une semaine de plus.

ATELIER PEINTURE

L'atelier peinture, créé en 2004, a été reconduit en 2017 pour 24 séances avec 6 participantes.

Sous l'égide de Chantal Boursiac, le professeur, l'atelier peinture a travaillé cette année sur le thème des marchés. 3 œuvres ont été choisies puis envoyées à la FNASCE pour participer au concours national. Malheureusement, nos artistes n'ont pas reçu de prix.

Ensuite, le travail a porté sur la composition puis la linogravure, avec la préparation du lino puis la reproduction de linogravure. Les tableaux sont exposés actuellement dans la salle de restauration de la DDT.

Au printemps, le groupe a travaillé en binôme sur des rouleaux de papier kraft. Ces œuvres ont été exposées dans le cloître lors de la fête de l'été.

A l'automne, les participantes ont travaillé sur les recettes sucrées.

SOPHROLOGIE

3 personnes seulement ont participé aux séances de sophrologie en 2017. L'activité sophrologie, n'attirant que très peu de monde ces dernières années, ne reprendra pas en 2018.

ATELIERS D'ARTS CREATIFS

L'ASCET 82 a organisé cinq ateliers créatifs en 2017, en plus des ateliers scrapbooking organisés régulièrement les jeudis soirs au local rue des Arts..

Le 25 juin, atelier papier mâché chez Michel Brassac à Verfeil-sur-Seye.

Les 26 et 28 juin, atelier scrapbooking sur la réalisation d'un album grand format.

Pour Halloween, un atelier masque a été proposé mais a du être annulé faute de participants.

Enfin pour Noël, le 7 décembre, réalisation d'une couronne de Noël et le 17 décembre, réalisation d'une suspension sur le thème de Noël en bois flotté.

SORTIES RÉGIONALES ET NATIONALES

Aucun adhérent n'a participé à des sorties nationales ou régionales en 2017.

PROGRAMME DES ACTIVITÉS CULTURE EN 2018

- 11 février : Atelier d'art créatif « enfants » sur le thème du carnaval.
- 09 mars : Soirée martiniquaise – retour festival et diffusion photos.
- 17 mars : Nuit de l'équipement et des territoires avec l'orchestre Jean Ribul.
- 24 mai : Journée des retraités à Martel (46).
- 2 et 3 juin : Rallye découverte culturel organisé par l'ASCET 81
- 3 juin : Sortie ASMA-ASCET à Rodez et Conques.
- 9 et 10 juin : Sortie en bateau organisé par l'ASCE 31 NSO.
- 16 juin : Atelier « cours de cuisine » au local rue des Arts.
- 22 au 24 juin : « Culture en fête » à Vatan.
- 11 au 13 août : Voyage ASCET / ASMA au Puy du Fou.
- 15 et 16 septembre : Rallye culturel national en Dordogne (24).
- 19 Décembre : Arbre de Noël

DIVERS :

- *L'activité peinture est reconduite pour 2018.*
- *Les dates des ateliers d'arts créatifs de l'année vous seront communiquées ultérieurement.*

➤ Concours nationaux 2018 (connus à ce jour) :

- *Scrabble du 7 décembre 2017 au 15 avril 2018*
- *Dessins, photos et expressions libres à partir du 15 septembre*
- *Dictée*

Les concours avec leur règlement sont consultables sur le site de la FNASCE, onglet culture.